



ACREDITADO EL PROGRAMA DE INGENIERÍA SANITARIA Y AMBIENTAL DE UNIBOYACÁ

Mediante Resolución No. 3023 del 23 de diciembre de 2002, emanada por el Ministerio de Educación Nacional, fue oficialmente acreditado el programa académico de Ingeniería Sanitaria de la Fundación Universitaria de Boyacá. Este proceso de carácter voluntario, es un acto por el cual el Estado certifica y hace público el reconocimiento de la alta calidad de un programa académico, su organización, funcionamiento y el cumplimiento de su función social; además es una ocasión para comparar la formación que se imparte en el programa frente a los más altos desarrollados y avanzados programas profesionales del área en todo el país.

El proceso se inició desde el año 2000 a partir de la notificación sobre la intención de acreditación; posteriormente se efectuó la visita de condiciones iniciales con el fin de establecer si la institución cumplía con los requisitos para iniciar un proceso de acreditación de programas. El programa realizó una autoevaluación en la que participaron los estamentos que lo conforman, permitiendo efectuar un diagnóstico, establecer un plan de autorregulación y definir acciones de mejoramiento.



Con la participación de todos los estamentos académicos de Ingeniería Sanitaria se realizaron varias jornadas de socialización y trabajo académico para conseguir la acreditación del programa.

El programa curricular de Ingeniería Sanitaria de UniBoyacá, junto con los recursos humanos, físicos y tecnológicos que requiere la academia en la actualidad y que posee UniBoyacá, propicia la idoneidad y la solidez de las instituciones que prestan el servicio público de la educación superior, propende por el autoexamen

permanente de la institución y del programa en el contexto de una cultura de la evaluación, constituyéndose en un incentivo para los académicos, en la medida en que permite objetivar el sentido y la credibilidad de su trabajo y propicia el reconocimiento de sus realizaciones.

CONTENIDO	EDITORIAL.....	2
	CENTRO DE ASESORÍA GRÁFICA DE UNIBOYACÁ, PRESTA SUS SERVICIOS AL DEPARTAMENTO Y AL ORIENTE COLOMBIANO.....	2
	APRENDER UN IDIOMA.....	2
	PORQUE EL BIENESTAR ES DE TODOS Y PARA TODOS.....	3
	TALLERES DE EXPRESIÓN ARTÍSTICA.....	3
	SEMINARIO DE ACTUALIZACIÓN EN ADMINISTRACIÓN Y CONTADURÍA.....	3
	CONSULTORIO JURÍDICO DE UNIBOYACÁ: AHORA EN LA CIUDAD DE SOGAMOSO.....	3
	UNIBOYACÁ OFRECE NUEVOS DIPLOMADOS.....	4
	NUEVE DE FEBRERO "DÍA DEL PERIODISTA".....	4
	UNIBOYACÁ AL AIRE.....	4

FUNDACIÓN UNIVERSITARIA DE BOYACÁ - UniBoyacá

CONSEJO DIRECTIVO

Dra. Rosita Cuervo Payeras
(Presidenta)
Dra. Marina Hofmann de González
(Vicepresidenta)
Dr. Carlos Gabriel Salazar Cáceres
Dr. Milciades Rodríguez Quintero
Ing. Jaime Díaz Gómez

Dr. Osmar Correal Cabral
Rector
Dr. Jorge Eduardo Londoño Ulloa
Vicerrector
Ethna Yanira Romero Garzón
Juan Pablo Medina Villamil
Editores

Editorial



La acreditación del programa de Ingeniería Sanitaria de UniBoyacá se convierte en motivo de orgullo y beneplácito, no sólo para la comunidad uniboyacensista, sino para el departamento de Boyacá. Este

significativo reconocimiento hecho por el Consejo Nacional de Acreditación demuestra que a pesar de la juventud institucional (23 años), el desarrollo de las actividades de nuestra Universidad está presidida por el compromiso con la excelencia y con la alta calidad.

En Colombia únicamente tres programas profesionales de Ingeniería Sanitaria han recibido concepto favorable para su acreditación. Uno de estos programas profesionales es el nuestro, motivo

por el cual nos sentimos muy orgullosos y más comprometidos con la visión institucional de seguir siendo LOS MEJORES.

A través del Boletín Informativo queremos hacer público reconocimiento a la labor cumplida por los directivos, profesores, egresados, estudiantes y personal administrativo del programa de Ingeniería Sanitaria, quienes en un propósito común aportaron todo de sí para alcanzar esta meta que estimula e impone nuevos retos en lo académico, lo educativo, lo investigativo y la proyección social.

También es oportuno señalar que este logro es el fruto del compromiso institucional y del trabajo en equipo de la familia uniboyacensista, que se fundamenta en la responsabilidad, la ética, la constancia y el tesón de quienes desde hace 23 años asumieron el reto de crear para Boyacá un CENTRO DE EXCELENCIA ACADÉMICA como el que hoy se presenta a los ojos de Colombia y del mundo.

CENTRO DE ASESORÍA GRÁFICA DE UNIBOYACÁ, PRESTA SUS SERVICIOS AL DEPARTAMENTO Y AL ORIENTE COLOMBIANO

La Facultad de Arquitectura y Bellas Artes de UniBoyacá y su programa de Diseño Gráfico, pone al servicio de los estudiantes, docentes, administrativos, directivos, egresados y particulares, el Centro de Asesoría Gráfica, el cual está coordinado por el programa de Diseño Gráfico de la Institución.

Este nuevo servicio que presta UniBoyacá nace de un proyecto investigativo, el cual pretende proporcionar una completa orientación y asesoría, diseñando estrategias para sacar adelante proyectos de tipo gráfico y publicitario en la realización de campañas, eventos, manejo de imagen corporativa, diseño de folletos, afiches, vallas y demás trabajos que requieren un análisis previo donde se precisen las necesidades gráficas para desarrollar productos de alta calidad.

Los interesados en este tipo de orientación, podrán acercarse al segundo piso del Edificio No. 3 y así trazar las líneas de destacados y novedosos proyectos gráficos.

APRENDER UN IDIOMA

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de UniBoyacá a través de su Departamento de Idiomas, ofrece un programa de formación en lengua extranjera, extendido a la comunidad universitaria y del departamento, como una alternativa al mundo globalizado, donde la comunicación efectiva es la base de acceso a las oportunidades, tecnológicas, culturales y de innovación, iniciando con tres idiomas básicos (inglés, francés e italiano), cuyos programas cuentan con docentes idóneos y calificados en lengua, metodología y didáctica, además de la más avanzada tecnología a disposición de sus estudiantes, representada en laboratorios, salas de multimedia, salas de Internet y un material impreso diseñado para alcanzar un completo aprendizaje.

Cada programa de idiomas comprende cinco niveles; el primero busca desarrollar las habilidades de lectura y habla (actividades de escucha y de comunicación escrita). Los niveles dos y tres refuerzan la comunicación oral y escrita además de concentrar la comprensión de lectura y gramática orientadas a la especialidad o programa académico de cada estudiante. Con los niveles cuatro y cinco se prepara a los estudiantes para presentar las pruebas internacionales como TOEFL, Michigan, Cambridge o similares en francés e italiano.

PORQUE ^{el} BIENESTAR _{es} DE TODOS y para TODOS

La División de Bienestar Universitario viene desarrollando permanentemente a través de su equipo interdisciplinario de profesionales, el programa de prevención y promoción en salud, el cual va dirigido a toda la comunidad universitaria y en especial a los estudiantes de primer semestre de los diferentes programas académicos de la Institución.

En este programa de bienestar se trabajan temas de vital importancia entre los que se destacan: proyecto de vida, prevención del consumo de sustancias psicoactivas, prevención

de enfermedades de transmisión sexual, prevención del aborto y uso adecuado del tiempo libre; temas que se han venido desarrollando en conferencias-talleres que se realizan constantemente en los diversos escenarios que brinda UniBoyacá.

Esta actividad de carácter reflexivo y de proyección a la comunidad universitaria, se extenderá durante el primer semestre del 2003, buscando conscientizar y orientar especialmente a los estudiantes de UniBoyacá acerca de la importancia de cuidar la salud y prevenir la enfermedad para alcanzar una mejor calidad de vida.

TALLERES DE EXPRESIÓN ARTÍSTICA

La División de Bienestar Universitario de UniBoyacá, con la coordinación de actividades culturales, han programado una serie de talleres de expresión artística, con el propósito de descubrir, aprovechar, destacar y fortalecer las aptitudes artísticas de quienes integran la comunidad universitaria y departamental; estos talleres se realizarán todos los viernes.

Dentro de los temas que se tienen preparados para los talleres se destacan: elaboración de máscaras, expresión corporal y lenguaje del cuerpo, vocalización y manejo de la voz, relajación dirigida y profunda, manejo del espacio en el escenario, manejo de luces en un escenario, tensión y distensión, ritmo y corporeidad, entre otros no menos importantes.

SEMINARIO DE ACTUALIZACIÓN EN ADMINISTRACIÓN Y CONTADURÍA

El Centro de Investigaciones para el Desarrollo CIPADE y la Facultad de Ciencias Administrativas y Contables realizaron con gran éxito el *Seminario de Actualización en Administración y Contaduría*. Al evento asistieron estudiantes, egresados, docentes, administrativos, directivos, empresarios, contadores y demás profesionales del área, quienes tuvieron la oportunidad de conocer temas de relevancia, como la nueva política de protección social, las nuevas estrategias de mercadeo (Callcenter), el valor agregado de las empresas, los cambios y las repercusiones de la reforma tributaria.

Los conferencistas invitados fueron la Dra. Deisy del Pilar Cadena Moreno, Coordinadora del grupo de inspección y vigilancia del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social; Mauricio Mejía, Gerente de Cuenta Multienlace S.A.; y los profesores de UniBoyacá Eduardo Antonio Casas Ochoa, especialista en administración pública y evaluación de proyectos, y Manuel José Alvarado Alvarado, Contador Público especialista en ciencias tributarias y revisoría fiscal.

CONSULTORIO JURÍDICO DE UNIBOYACÁ: AHORA EN LA CIUDAD DE SOGAMOSO

Las directivas de la institución y de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, informan a la comunidad universitaria y del departamento, que el Consultorio Jurídico de UniBoyacá prestará sus servicios de asesoría en el municipio de Sogamoso.

A través del convenio de apoyo interinstitucional con la Alcaldía de la Ciudad del Sol y del Acero los estudiantes de último semestre del programa de Derecho y Ciencias Políticas, prestarán el servicio de asesoría jurídica en la nueva sede del consultorio, que está ubicada en el segundo piso del edificio de la Alcaldía de Sogamoso. El horario de atención es de lunes a viernes en doble jornada, de ocho a doce y de dos a seis.

Héctor Manuel Barrera, egresado del programa de Derecho y Ciencias Políticas de UniBoyacá, ha asumido



De izq. a der. Los Drs. Mary Luz Báez Suescún, Directora del Consultorio Jurídico de UniBoyacá; Edgar Espíndola, Alcalde de Sogamoso, y Milciades Rodríguez Quintero, Decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, durante la ceremonia de apertura de la sede del Consultorio Jurídico de UniBoyacá en Sogamoso.

la coordinación de las actividades en el nuevo consultorio, que atiende en promedio 25 casos diarios, para asesoría de diversos procesos.

De esta manera y teniendo en cuenta la asesoría que se viene prestando en los municipios de Barbosa y Nobsa, UniBoyacá confirma una vez más su compromiso social, ampliando cada día sus servicios a todo el departamento y al oriente colombiano.

UNIBOYACÁ OFRECE NUEVOS DIPLOMADOS

La Facultad de Postgrados y Educación Permanente de UniBoyacá ofrece para este semestre su nuevo *Diplomado en Conciliación como Mecanismo Alternativo de Solución de Conflictos*, aprobado según Resolución No. 0901 de octubre de 2002 del Ministerio de Justicia, y que cuenta con el registro 00532002 de este mismo Ministerio, que faculta a UniBoyacá como institución formadora y capacitadora de conciliadores.

El programa está dirigido a Magistrados, Jueces, Notarios, Abogados litigantes, Personeros municipales, Inspectores de policía, Defensores de menores, Servidores públicos de la Procuraduría General de la Nación, Psicólogos, Sociólogos, Trabajadores Sociales y demás profesionales afines que tengan interés en el tema.

Este diplomado busca formar conciliadores capaces de dirimir conflictos, ya sea conciliando en derecho o en equidad, con el propósito de implementar estrategias que le permitan constituir un cambio cultural en la sociedad actual. Este se adelantará los días viernes de seis a diez de la noche y los días sábados en doble jornada, de ocho de la mañana a doce meridiano y de dos a seis de la tarde.

De igual manera se ofrece para el presente semestre académico el *Diplomado en Rehabilitación en Ortopedia y Reemplazos Articulares*, a desarrollarse en las instalaciones de la universidad a partir del mes de marzo; programa que está dirigido a Fisioterapeutas, Ortopedistas, Preparadores Deportivos, Kinesiólogos, estudiantes, egresados y

particulares que laboran en el área de la salud.

El diplomado tendrá un total de 100 horas y abordará el análisis de temas de suma importancia como pinzamiento subacromial, hombro inestable, mango rotador, lesiones acromio-claviculares, codo, rodilla, tobillo y pie, cadera y pelvis, y reemplazos articulares, además de algunos temas específicos entre los que se destacan: patología ortopédica de tejidos blandos, ergonomía laboral, lesión de bankart, artroscopia y cirugía abierta, mecanismo de lesión, síndromes de atrapamiento nervioso, transposición del nervio cubital, entre otros. Los interesados podrán hacer su inscripción en la Facultad de Postgrados y Educación Permanente de UniBoyacá para confirmar la asistencia al programa.

NUEVE DE FEBRERO "DÍA DEL PERIODISTA"

"El Defensor del Lector y sus Desafíos" fue el conversatorio que Patricia Lara Salive, Defensora del Lector del periódico El Tiempo desarrolló en la mañana del martes 11 de febrero, en el auditorio de UniBoyacá; evento que fue organizado por el Centro de Investigaciones para el desarrollo CIPADÉ, el programa de Comunicación Social de la Institución y Periódico Boyacá 7 Días.

El conversatorio abordó el análisis de los principios y fundamentos del quehacer periodístico en los medios de comunicación, la labor del defensor del lector frente al rigor noticioso e informativo de las empresas de comunicaciones y su compromiso social de informar, educar y recrear. En el evento participaron estudiantes, docentes, egresados, administrativos, directivos y reconocidos profesionales de los medios de comunicación.

Con esta actividad académica se conmemoró el Día del Periodista Colombiano y se reflexionó acerca del papel de los medios de comunicación en la consolidación de una sociedad más justa y democrática.

Para finalizar esta conmemoración, los estudiantes del quinto semestre de Comunicación Social organizaron un encuentro deportivo y una jornada lúdica en la tarde del pasado 11 de febrero.

UNIBOYACÁ AL AIRE

Te invitamos a participar como protagonista o espectador de los programas producidos por nuestra Universidad, con el apoyo del Centro de Investigaciones para el Desarrollo (CIPADÉ).

La producción de los programas de televisión de UniBoyacá se realiza en el Laboratorio de Televisión adscrito al programa de Comunicación Social (Edificio Múltiple 1, primer piso). A continuación encontrarás la parrilla de programación.

TELESANTIAGO CANAL 21 UHF

DOMINGO	LUNES	MIÉRCOLES	JUEVES	SÁBADO
FORO ACADÉMICO 12:30 A 1:00 PM	FORO ACADÉMICO 8:00 A 8:30 PM Repetición	TALENTOS 8:30 A 9:00 PM	DERECHOS PARA TODOS 8:00 A 9:00 PM Repetición	DERECHOS PARA TODOS 4:00 A 5:00 PM TALENTOS 9:00 A 9:30 PM - Repetición

CM TELEVISIÓN CANAL 6 DE CABLECENTRO

DOMINGO	LUNES	MARTES	MIÉRCOLES	JUEVES	SÁBADO
TALENTOS 6:30 A 7:00 PM - 2ª. Repetición FORO ACADÉMICO 8:00 A 8:30 PM - 2ª. Repetición DERECHOS PARA TODOS 9:00 A 10:00 PM	DERECHOS PARA TODOS 6:30 A 7:30 PM 1ª. Repetición	TALENTOS 8:00 A 8:30 PM	FORO ACADÉMICO 8:30 A 9:00 PM	DERECHOS PARA TODOS 6:30 A 7:30 PM 2ª. Repetición	TALENTOS 8:30 A 9:00 AM - 1ª. Repetición FORO ACADÉMICO 9:00 A 9:30 AM - 1ª. Repetición

LA ACTITUD HACE LA DIFERENCIA

Así como hay personas pobres y personas ricas, también hay países pobres y países ricos...

La diferencia entre los países pobres y los países ricos no es la antigüedad del país. Lo demuestran casos de países como India y Egipto, que tienen miles de años de antigüedad y son pobres. En cambio, Australia y Nueva Zelanda, que hace poco más de 150 años eran casi desconocidos son hoy, sin embargo, países desarrollados y ricos.

Por otro lado, tenemos una Suiza sin océano, pero que tiene una de las flotas navieras más grandes del mundo. No tiene cacao pero produce el mejor chocolate del mundo; en sus pocos kilómetros cuadrados pastorea y cultiva sólo durante cuatro meses al año, ya que el resto es invierno, pero tiene los productos lácteos de mejor calidad de toda Europa.

Al igual que Japón, no tiene recursos naturales, pero da y exporta servicios, con calidad difícilmente superable. Es un país pequeño que ha vendido una imagen de seguridad, orden y trabajo, que lo han convertido en la caja fuerte del mundo.

Tampoco la inteligencia de las personas es la diferencia, como lo demuestran estudiantes de países pobres que emigran a los países ricos y logran resultados excelentes en su educación. Otro ejemplo son los ejecutivos de países ricos que visitan nuestras fábricas; al hablar con ellos nos damos cuenta de que no hay diferencia intelectual.

Finalmente no podemos decir que la raza hace la diferencia, pues en los países centro-europeos o nórdicos vemos cómo los llamados "ociosos" de América Latina, o de África, demuestran ser la fuerza productiva de esos países.

Entonces ¿qué hace la diferencia?

Tomado de Internet.